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Дорогие преподаватели и сотрудники, студенты и выпускники 
КубГАУ!  Уходящий год был богат на яркие события. Нам есть чем 
гордиться. Научные конференции, выставки, конкурсы, фестива-
ли, встречи с представителями власти и бизнеса прошли на высо-
ком уровне и принесли ощутимые результаты. 

Хочу поздравить всех тех, кто своими учебными, научными, твор-
ческими и спортивными успехами приумножает славу агроунивер-
ситета, желаю им удачи во всех свершениях и, конечно же, успеш-
ной сдачи сессии!

«

день открытых 
дверей побил 
рекорды

Газета издается с апреля 1957 г.

Студент, как никто другой, 
подвержен различным за-
болеваниям, и это неудиви-
тельно в зимнее время года. 
Наш врач рассказал о про-
стых правилах, которые по-
могут оградить себя от про-
студы и гриппа

Рекорд посещения поста-
вили будущие абитуриенты 
в день открытых дверей в 
КубГАУ. В вузе собрались 
ребята практически со всех 
уголков страны и ближнего 
зарубежья. Двери агроуни-
верситет распахнул уже в 
десять утра

На кафедре иностранных 
языков нашего вуза с этого 
года работает преподава-
тель из Франции Кевин Нур-
дин. Мы расспросили его о 
технике преподавания, впе-
чатлениях о России и многом 
другом

Среди выпускников Куб-
ГАУ есть много професси-
оналов – одним из них яв-
ляется Эдуард Колесников, 
руководитель Южной ре-
гиональной дирекции ПАО 
«Банк Уралсиб». Он расска-
зал о секретах достижения 
карьерных высот

В нашем вузе прошла IX 
Всероссийская конференция 
молодых ученых «Научное 
обеспечение АПК», посвя-
щенная 75-летию выдаю-
щегося кубанского ученого 
В.М. Шевцова. Мероприятие 
длилось с 24 по 26 ноября

А. И. трубилин
ректор, профессор, депутат ЗСК

Как известно, талантли-
вые люди талантливы во 
всем. Это утверждение год 
от года подтверждают наши 
студенты на смотрах худо-
жественной самодеятель-
ности, как и, кстати, на про-
шедших в ноябре и декабре

«

С НовЫм годом 
  И роЖдеСтвом!!!
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молодые ученые со всей страны собрались в КубгАУ

отметили день работника 
ветеринарной службы

достояние Кубани

В Кубанском госагроуниверситете прошла IX Все-
российская конференция молодых ученых «Научное 
обеспечение АПК», посвященная 75-летию выдающе-
гося кубанского ученого В.М. Шевцова. Мероприятие 
продлилось с 24 по 26 ноября.

На открытии конференции 
присутствовал ректор Рос-
сийского государственного 
аграрного университета – 
МСХА имени К.А.Тимирязева 
Вячеслав Лукомец. Он под-
черкнул значимость события 
и добавил, что Виктор Шев-
цов был его учителем.

«Мне в жизни повезло: по-
сле окончания Кубанского 
государственного сельско-
хозяйственного института, 
я был распределен в Крас-
нодарский НИИС. Работал в 
отделе, которым руководил 
Виктор Михайлович Шевцов. 
Он был талантливым педа-

гогом, подготовившим много 
кандидатов и докторов наук, 
никогда не жалел своего вре-
мени, знаний и сил для уче-
ников», - рассказал Вячеслав 
Лукомец.

Открывая мероприятие, 
ректор Александр Трубилин 
отметил, что традиционно 
для нашего вуза это событие 
является точкой отсчета но-
вых успехов в студенческой 
науке и, безусловно, итогом 
научной деятельности сту-
дентов в прошедшем году.

«В этот раз мы получили 
почти 700 тезисов, это ре-
кордная цифра, 26 научных 
образовательных органи-
заций представили своих 
участников на конференцию, 
приехали гости из разных 
регионов и городов страны, 
например, с Алтая, Кабар-
дино-Балкарии, из Москвы, 
Саратова, и так далее. Всего 
около 350 участников», - от-
метил ректор.

В своем выступлении за-

ведующий кафедрой физио-
логии и кормления сельско-
хозяйственных животных 
академик РАН Виктор Рядчи-
ков рассказал о своем друге 
В.М. Шевцове, его высоких 
достижениях в области селек-
ционной работы по озимому 
ячменю.

В рамках научного съезда 
прошли 14 заседаний сек-
ций, тематические семинары 
и круглые столы с участием 
молодых ученых и специ-
алистов АПК. Также в рамках 
конференции в фойе второго 
этажа главного корпуса ор-
ганизовали выставку работ 
юных исследователей. Ребя-
та представили свои макеты, 
опытные образцы, проекты, 
которые в течение года уже 
побеждали на различных вы-
ставках и форумах всероссий-
ского масштаба.

Кроме того, прошло  за-
седание Всероссийского со-
вета молодых ученых и спе-
циалистов аграрных вузов с 

участием представителей мо-
лодежной науки из Саратов-
ского госагроуниверситета,  
Московской государственной 
академии ветеринарной ме-
дицины и биотехнологии, Го-
сударственного университета 
по землеустройству и других 
вузов. 

Подводя итоги недели и 
вручая дипломы министер-
ства сельского хозяйства и 

перерабатывающей промыш-
ленности Краснодарского 
края победителям конферен-
ции, проректор по научной 
работе КубГАУ А.Г. Кощаев 
поблагодарил участников, 
председателей и секретарей 
секций, пожелал всем  твор-
ческих успехов и новых науч-
ных свершений.

Анна Сорокина, 
наш корреспондент

19 ноября произошло знаменательное событие не только в истории вуза, но и 
края – в поселке Сенном Темрюкского района, на территории компании «Фанаго-
рия», был открыт памятник великому ученому с мировым именем, доктору сель-
скохозяйственных наук, профессору Кубанского государственного аграрного 
университета, лауреату государственной премии, заслуженному деятелю науки 
России Леониду Малтабару.

Выдающегося ученого-ви-
ноградаря не стало в про-
шлом году. Леонид Марко-
вич сыграл огромную роль в 
становлении и развитии ви-
ноградарства в Темрюкском 
районе и других районах Ку-
бани. Не менее ценен его труд 
был и в стенах Кубанского го-
сагроуниверситета.

В 1973 году, будучи уже 
доктором сельскохозяйствен-
ных наук, Леонида Марковича 
пригласили занять должность 
заведующего кафедрой вино-
градарства в Кубанский сель-
скохозяйственный институт.  
В этой должности он прора-
ботал 23 года.

Новатор по жизни, Леонид 
Маркович ратовал за вне-
дрение новых технологий в 
виноградарстве и работал в 
трех основных направлениях. 
Первое – это разработка и 
внедрение фундаментальной 
оригинальной технологии 
производства виноградного 
посадочного материала, вто-
рое – разработка и внедрение 
элементов эколого-адаптив-
ной технологии производства 
винограда. И третье направ-
ление работы профессора 
включает в себя интродукцию 
из разных регионов мира но-
вых сортов и клонов, созда-
ние коллекции, изучение и 
выделение лучших из них для 
условий Кубани.

Профессор Малтабар много 
лет состоял в составе редкол-
легии журналов «Виноград и 
вино России», «Садоводство, 
виноградарство и виноделие 
Молдавии». Был членом На-
учно-технических советов 
Министерства сельского хо-
зяйства  Молдавской ССР, 
Министерства сельского хо-
зяйства  СССР, Министерства 
сельского хозяйства  РСФСР, 
Госкомвинпрома РСФСР. Он 
входил в бюро секции вино-
градарства Российской сель-
хозакадемии и проблемного 
Совета по биоаграрным тех-
нологиям АТН России, был  
членом двух советов по при-

своению ученых степеней.
Леонид Маркович был же-

ланным гостем на междуна-
родных форумах в Греции,  
Франции, Германии, Италии, 
Венгрии и других странах.  
Памятью о нем остались ви-
ноградники на Кубани, в Ады-
гее, Дагестане, Молдавии и в 
других местах.

Почетное право для откры-
тия памятника предоставили 
заместителю главы муници-
пального образования Тем-
рюкского района Александру 
Музыченко и заместителю ге-
нерального директора откры-
того акционерного общества 
«Фанагория».

Ректор КубГАУ доктор  эко-
номических наук, профессор 
Александр Трубилин в своем 
слове отметил, что Леонид 
Маркович написал более 400 
научных работ, многочислен-
ных учебников, учебных по-
собий и монографий. Своими 
знаниями и опытом он де-
лился со студентами нашего 
вуза в течение 40 лет – с 1973 
года и до конца своей жизни. 
Ученый подготовил 2 доктор-

ов наук, 18 кандидатов наук и  
более 3500 специалистов вы-
сокой квалификации. 

Среди выступавших были 
заведующий кафедрой вино-
градарства КубГАУ доктор 
биологических наук, профес-
сор Леонид Трошин, ученик 
Леонида Малтабара, первый 
заместитель председателя 
комитета ЗСК по вопросам 
аграрной политики и потре-
бительского рынка доцент 
Дмитрий Казаченко, кандидат 
сельскохозяйственных наук, 
профессор Петр Радчевский, 
главный врач ГБУЗ «Краевая 
клиническая больница № 2» 
министерства здравоохране-
ния Краснодарского края Гри-
горий Пенжоян и, конечно, 
супруга Леонида Марковича 
Таисия Федоровна.

Кубань по праву гордится 
своими земляками и извест-
ными учеными. Среди них 
Леонид Малтабар, чье имя 
навсегда вписано в историю 
нашего университета, Крас-
нодарского края и России.

Лилия Полтавцева, 
наш корреспондент

27 ноября в КубГАУ отметили День работника ветеринарной службы Кубани. За-
служенным сотрудникам вручили награды и почетные грамоты.

Ветеринаров от имени ми-
нистра сельского хозяйства 
РФ Александра Ткачева по-
здравил глава министерства 
сельского хозяйства и пере-
рабатывающей промышлен-
ности Краснодарского края 
Андрей Коробка. В своем вы-
ступлении он отметил важ-
ность работы ветеринарной 
службы и пожелал всем вет-
работникам Кубани крепкого 
здоровья, успехов, а также 
плодотворной работы.

«Представители одной из 
самых гуманных на земле про-
фессий, вы с честью выполня-
ете высокую миссию - стоите 
на страже здоровья человека 
и животных, вносите весомый 
вклад в сохранение благо-
приятной эпизоотической 
обстановки, обеспечение 
безопасности и высокого ка-
чества продукции животного 
происхождения, проводите 
мероприятия по профилакти-
ке заболеваний», - заметил 
Андрей Николаевич.

В эту специальность людей 
приводит призвание, поэтому 
случайных людей здесь не бы-
вает. «Своим трудом вы обе-
спечиваете охрану здоровья 
животных, стоите на страже 
здоровья человека, контроли-
руете качество продукции и 
соблюдение правил ее пере-
работки и хранения, - сказал 
ректор Александр Трубилин. 

- Мы с гордостью говорим, 
что наш вуз имеет непосред-
ственное отношение к этому 
празднику и ежегодно попол-
няет ряды профессиональных 
кадров ветеринарной службы 
края и страны».

Руководитель госветуправ-
ления Краснодарского края 
Георгий Джаилиди также вы-
ступил с поздравительным 
словом: «В этом году мы от-
мечаем 181 год со дня обра-
зования службы, и эта дата 
свидетельствует о долгом и 
плодотворном труде, об успе-

хах и невероятном трудолю-
бии ветеринарных специали-
стов Краснодарского края.

Директор Департамента 
ветеринарии Министерства 
сельского хозяйства Россий-
ской Федерации Владимир 
Боровой передал теплые 
слова поздравления от лица 
первого заместителя мини-
стра сельского хозяйства Ев-
гения Громыко.  За многолет-
ний добросовестный труд в 
системе агропромышленного 
комплекса Владимир Нико-
лаевич вручил благодарность 
Министерства сельского хо-
зяйства России коллективу 
государственного управления 
ветеринарии Краснодарско-
го края и Почетную грамоту 
Минсельхоза России руко-
водителю госветуправления 
края Георгию Джаилиди. 
Благодарностью Минсельхо-
за РФ также был отмечен ряд 
специалистов ветеринарной 
службы Кубани. 

Завершилось празднование 
Дня работника ветеринарной 
службы Кубани концертом 
творческих коллективов, ко-
торый пришелся по душе всем 
собравшимся в зале.

Евгений Корольков, 
наш корреспондент
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 вЫпУСКНИК КУБгАУ: ИСторИя УСпехА

талант без труда успеха не приносит
леНтА СоБЫтИЙ

Пресс-служба КубГАУ

Справка:
Эдуард Владимирович Колесников
Родился 21.07.1967 г. в хуторе Пролетарский Коре-

новского района Краснодарского края. 
Образование: в 1989 г. окончил Кубанский сельско-

хозяйственный институт в г. Краснодаре,  по специ-
альности  «экономика и организация сельского хозяй-
ства»;  квалификация: экономист-организатор с/х 
производства.

В банковской сфере работает с 1989 года.
В настоящее время занимает должность управля-

ющего филиалом  «Южный» ПАО «Банк Уралсиб» и 
одновременно является исполнительным директо-
ром, руководителем Южной региональной дирекции 
Корпоративного бизнеса.

Кубань и Чехия за одним столом

Наши студенты 
покорили сцену Кремля

Студенты агроуниверситета поздравили РГАУ-МСХА име-
ни К. А. Тимирязева с юбилеем. Ребят пригласили на торже-
ственный концерт, посвященный 150-летию академии, ко-
торый проходил в Государственном Кремлевском Дворце. 

Артисты КубГАУ выступали наравне с профессиональными 
коллективами из столицы России. Зрители встречали аплодис-
ментами номера, привезенные творческими коллективами из 
аграрного вуза Кубани. Сама Москва тоже приняла радушно 
делегацию из Краснодара. В приподнятом настроении ребята 
успели прогуляться по историческим местам белокаменной и 
увезли с собой массу положительных впечатлений.

Стипендия – отличный 
стимул в учебе

19 студентов различных факультетов получили сертифи-
каты на получение ежемесячной именной стипендии ООО 
«Кубань-Ти», которая входит в холдинг«Azersun Holding». 
Теперь каждому студенту ежемесячно будут начислять 
шесть тысяч рублей до конца обучения.

Сертификаты ребятам вручал заместитель генерального 
директора ООО «Кубань-Ти» Азмет Тлехуч, который отме-
тил, что материальная поддержка выплачивается за высокие 
результаты в учебе, это одна из форм работы по подготовке 
кадров для ООО «Кубань-Ти». Благодаря проводимым в по-
следние годы мероприятиям, подразделения завода постоян-
но пополняются молодыми квалифицированными кадрами с 
дипломом КубГАУ.

Финансовая грамотность - 
достижения молодых

Студенты первых курсов КубГАУ побывали в головном 
офисе банка «Уралсиб» в Краснодаре. Шестнадцать перво-
курсников различных факультетов приехали сюда для того, 
чтобы поучаствовать в деловой игре «Мир успешных лю-
дей».

В ходе игры ребята познакомились с основными инструмен-
тами и повысили финансовую грамотность, поняли влияние по-
вседневных решений на успешность своего будущего; получили 
опыт принятия решений в командном взаимодействии; попрак-
тиковали в грамотном составлении личного финансового пла-
на и получили обратную связь от тренеров по итогам игры.

поспорили с великими...
В Кубанском государственном аграрном университете 

прошел марафон ораторского искусства. Ежегодно его ор-
ганизуют преподаватели кафедры русского языка и речевой 
коммуникации. 

Первый отборочный тур конкурса ораторского мастерства 
прошел на юридическом факультете. Перед ребятами стояла не-
простая задача: поспорить с великими, то есть  опровергнуть из-
речение известного мыслителя и писателя в течение трех минут. 

Зарубежные стажировки
Ежегодный информационный семинар по участию в между-

народных программах, проектах и грантах прошел в КубГАУ. 
На этот раз пообщаться со студентами-активистами, моло-

дыми учеными, преподавателями и желающими  участвовать в 
международных программах приехали представителей компа-
ний «Миллениум» и «Биг Бен».

На сегодняшний день университет сотрудничает на основе 
долгосрочных договоров с 62 вузами и международными ор-
ганизациями из 22 стран мира. Для студентов международные 
академические программы и практические стажировки – это 
всегда уникальный опыт, отличные инвестиции и яркие впечат-
ления от жизни и учебы в другой стране мира.

победа во всероссийском 
инженерном конкурсе

Московский государственный университет имени Ломо-
носова распахнул свои двери перед молодыми инженера-
ми страны. В рамках ежегодного Всероссийского инженер-
ного конкурса здесь прошла первая научно-практическая 
конференция «Подготовка инженерных кадров в России: 
состояние и стратегические перспективы – взгляд моло-
дых». 

На рассмотрение экспертной комиссии было подано более 
1500 проектов. Во второй очный тур прошли лишь 127 чело-
век. Элеонора Шепеленко, магистрантка 1 курса факультета 
перерабатывающих технологий, стала счастливой облада-
тельницей диплома победителя в секции «Легкая пищевая 
промышленность».

Среди выпускников-экономистов КубГАУ есть мно-
жество профессионалов высочайшего уровня - одним 
из них является Эдуард Колесников,  руководитель 
Южной региональной дирекции  ПАО «Банк Урал-
сиб». Он рассказал об особенностях своей профессии 
и поделился секретами достижения  карьерных высот.

- Откуда вы родом, в ка-
кой школе учились до по-
ступления в вуз?

-  Родился в маленьком ху-
торе в Кореновском районе 
Краснодарского края.

- Вы окончили вуз по спе-
циальности «экономика и 
организация сельского хо-
зяйства». Почему выбрали 
именно этот факультет?

- Выбрала меня специаль-
ность сама. Поступал в тех-
нологический вуз во Влади-
востоке, из него переводился 
в сельскохозяйственный в 
Уссурийске, а на 4 курс пере-
шел в Кубанский сельско-
хозяйственный. В это время 
была очень сильная по соста-
ву кафедра организации.

- Расскажите о ваших 
студенческих годах - легко 
ли было учиться?

- Учиться было легко и 
интересно – давали навыки 
управления  параллельно со 
знанием технологических 

процессов в отрасли, без чего 
менеджера быть не может.

- Ваш самый трудный эк-
замен или зачет…

- Трудных экзаменов не 
было. Помню самый интерес-
ный – по математическому 
моделированию. Необхо-
димо было посчитать опти-
мальную структуру посевных 
площадей по критерию мак-
симальной прибыли с гекта-
ра. Впервые для меня теория 
разошлась с реальностью. 

- Часто ли вспоминаете 

студенческие годы, удает-
ся ли встречаться с одно-
курсниками?

- Студенческие годы вспо-
минаю часто – раз в неделю 
бываю в спорткомплексе 
родного университета, по 
дендрарию люблю пройтись, 
рад, что «семерка», в кото-
рой жил на третьем этаже, до 
сих пор стоит.

- На ваш взгляд, есть ли 
заслуга университета в 
том, чего вам удалось до-
стичь?

- Заслуга университета 
– базовые знания, на фун-
даменте которых позднее и 
строился практический опыт. 
Учили качественно.

- Из чего, по-вашему, 
складывается успех?

- Успех у каждого склады-
вается по-разному. Общее, 
на мой взгляд, одно – повсед-
невный труд. Верю в талант, 
но часто видел, как без труда 
он успеха не приносит.

- Поделитесь, пожалуй-
ста, опытом: как стано-
вятся крупным управлен-
цем? Какими качествами, 
знаниями и навыками он 
должен обладать?

- А крупным управленцем 
становятся тоже по-разному. 
Но оптимальным маршру-
том считаю карьеру, которая 
строится с первой ступени, 
шаг за шагом. Нужно даже не 
понимать – чувствовать, чем 
управляешь. Тогда и прихо-
дит мастерство. Ну и, конеч-

но, любить надо свою про-
фессию. Знания и навыки в 
этом случае придут. Что каса-
ется качеств – есть базовые, 
которые к окончанию вуза 
уже должны появиться. Глав-
ное – способность работать 
с людьми, развитые комму-
никативные навыки, способ-
ность видеть «за горизон-
том», взвешенно оценивать 
риски принимаемых решений 
и готовность принять от-
ветственность за возможные 
ошибки, а успех разделить с 
командой. Это все видно уже 
на этапе обучения, я с такими 
студентами общаюсь, часто с 
удовольствием даю им воз-
можность работать в банке. У 
меня много выпускников на-
шего университета работает, 
разных поколений.

- Как обычно проходит 
ваш рабочий день?

- Рабочий день, если не 
в командировке, подчинен 
жесткому графику. Банк 
– сложный организм, нуж-
дается в ежедневном кон-
троле. В 8.30 принимаю до-
клады службы безопасности 
и инженерной службы по 
ситуации за истекшие сут-
ки. После этого идет обмен 
информацией с руководите-
лями бизнес-подразделений 
по вопросам обслуживания 
клиентов, обсуждаем планы 
на день. Есть в течение неде-
ли дни, когда проводятся за-
седания коллегиальных орга-
нов управления – правление 
банка, кредитные комитеты, 
оперативные совещания. 
Каждому из них в графике 
установлено время – это дает 
возможность управлять гра-
фиком в горизонте «месяц». 

Когда закончится день, знаю 
редко. Но начинается он вот 
уже 25 лет в одно время – 
8.30.

- В чем вы видите пре-
имущества и недостатки 
вашей работы? 

- У моей работы самое боль-
шое преимущество – возмож-
ность общаться с большим 
количеством людей, которые 
знают больше меня, пусть и в 
узких областях, больше меня 
умеют, дальше меня видят. 
Это и мои коллеги, и пар-
тнеры банка – из разных от-
раслей экономики, из разных 
областей знаний. Учиться у 
них – удовольствие. Мне ве-
зет по жизни – всегда есть у 
кого учиться.

- Что бы вы могли посове-
товать студентам, кото-
рые стремятся к професси-
ональному успеху? 

- Меньше всего мне хоте-
лось бы давать советы. Сту-
денты сейчас – люди зрелые 
и сформировавшиеся, знают, 
чего хотят в жизни. А есть 
цель – будет и успех, у каж-
дого – свой. Даже профес-
сиональный успех каждый 
понимает по-разному, и это 
хорошо.

- Что бы вы хотели по-
желать молодым людям, 
которые стоят перед про-
фессиональным выбором?

- Тем, кто выбирает про-
фессию, желаю делать это 
осознанно, взвешенно. Пра-
вильный выбор даст главное 
- возможность реализовать 
себя. И быть счастливым. По 
моему глубокому убеждению 
– для этого мы и живем.

Беседовала 
Елена Корчагина

Представители экономического факультета нашего 
вуза приняли участие в чешско-российском бизнес-
форуме  «Конференция: возможности развития дело-
вого партнерства между фирмами Чешской Республи-
ки и Краснодарского края». В Торгово-промышленной 
палате Краснодарского края ее открыл руководитель 
организации Юрий Ткаченко.

Цель данного мероприятия 
– содействие развитию двух-
сторонних торгово-экономи-
ческих и инвестиционных свя-
зей Российской Федерации и 
Чешской Республики.

Гостями конференции ста-
ли: посол Чехии в РФ Влади-
мир Ремек, заместитель ми-
нистра сельского хозяйства 
Чешской республики Ярос-
лава Бенеш-Шпалкова и ис-
полнительный директор тор-
гово-промышленной палаты 
по странам СНГ Франтишек 
Масопуст. В рамках конфе-
ренции представители эконо-

мического факультета  Куб-
ГАУ – заместитель декана по 
учебной работе, к.э.н., доцент 
кафедры управления и марке-
тинга Светлана Калитко и по-
мощник декана по междуна-
родной деятельности, к.э.н., 
доцент кафедры организации 
производства и инновацион-
ной деятельности Наталья 
Сайфетдинова  обсудили воз-
можность  международного 
сотрудничества  в научно-
образовательной сфере с по-
слом Чешской Республики в 
РФ, заместителем министра 
сельского хозяйства Чешской 

Республики, 
с руководи-
телем Тор-
г о в о - п р о -
м ы ш л е н н о й 
палаты Чехии 
по странам 
СНГ, менед-
жерами веду-
щих компа-
ний Чешской 
Республики, 
занятыми в 
сфере произ-
водства удобрений (ОА «АГРА 
ГРУП»), сельского хозяйства 
(ООО «АГРО Босковштейн»), 
страхования экспортных кре-
дитов от территориальных 
и коммерческих рисков (АО 
«Экспортная гарантийная и 
страховая компания»).

Экономический факультет 
агроуниверситета выражает 
благодарность руководству 

Торгово-промышленной па-
латы Краснодарского края и 
КубГАУ за предоставленную 
возможность участвовать в 
чешско-российском бизнес-
форуме. Подобные мероприя-
тия способствуют плодотвор-
ному сотрудничеству бизнеса 
и образования.

Мария Тарасенко, 
наш корреспондент
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родион пилюк на 
пьедестале банка 
«центр-Инвест»

32 литра крови для спасения жизней

международная модель ооН в Краснодаре
1 декабря 2015 года в Кубанском государственном 

аграрном университете состоялось открытие сту-
денческой международной научно - практической 
конференции «Краснодарская модель ООН - 2015». 
Студенты из России и других стран создали свою Ор-
ганизацию Объединенных Наций.

Фактически это игра, в ее 
рамках участники играли 
роли представителей основ-
ных органов ООН, принимая 
политические, экономиче-
ские и социальные решения. 
Моделируя деятельность 
органов Организации Объ-
единенных Наций, участники 
конференции имели уникаль-
ную возможность не только 
познакомиться с механизмом 
выработки и принятия ре-
шений внутри ООН, но и за-
крепить полученные знания и 
навыки на практике.

В КубГАУ разыгрывали по 
ролям драматические по-
вороты мировой политики, 
обсуждали самые сложные 
международные вопросы, и 
эта интернациональная кон-
ференция вызвала огромный 

интерес. Совет Безопасно-
сти, Совет по правам челове-
ка, ЮНЕСКО - Организации 
Объединенных Наций в ру-
ках студентов. Ребята искали 
решения главных проблем 
современной мировой поли-
тики.

Юбилей ООН - это хоро-
ший повод, чтобы упомянуть 
о значении этой организа-
ции. Как однажды сказал 
Владимир Путин, «ООН – это 
структура, которой нет рав-
ных по легитимности, пред-
ставительности и универ-
сальности».

Программа модели вклю-
чала в себя организацию и 
проведение студенческого 
научного форума, копирую-
щего работу специализиро-
ванных учреждений и сове-

Студенческий совет нашего вуза провел благотво-
рительную акцию «Ты не один». Более 70 студентов 
стали донорами крови, чтобы помочь людям, попав-
шим в беду.

Жизнь бесценна. Но мало 
кто из нас об этом задумыва-
ется. Когда мы сдавали свою 
кровь в центре переливания, 
то осознали это в полной 
мере. Это место, куда люди 
приходят за надеждой. Но не 

все ее находят, потому что 
есть проблема нехватки до-
норов. 

Чтобы организовать благо-
творительную акцию, пред-
ставители студсовета КубГАУ 
приехали в центр трансфузи-

ологии Краевой клинической 
больницы №2 и договори-
лись с руководством о про-
ведении мероприятия. После 
этого ребята провели широ-
кую информационную работу 
в социальных сетях и начали 
формировать списки. Акция 
длилась 3 дня с участием сту-
дентов почти всех факульте-
тов университета. 

В первый день акции свою 
кровь сдали 22 студента из 
30 пришедших. Часть ребят 
не допустили к сдаче из-за 
медицинских показателей 
или неблагоприятной эпиде-
миологической обстановки 
в их муниципальных образо-
ваниях. Узнав о результатах 
первого дня, во второй при-
шло еще больше людей, и из 
40 студентов свою кровь сда-
ли 26. 

А в третий день акции со-
стоялся аншлаг - на меро-
приятие пришли более 80 
человек. Но сдали только 28 
человек. На этот раз, помимо 
вышеперечисленных причин, 
у пункта переливания крови 
просто не хватило мощности, 
чтобы принять такое количе-
ство студентов. 

Итого - 76 человек, 32,2 
литра крови студентов почти 
всех факультетов университе-
та и спасенные жизни людей, 
нуждающихся в крови.

«Донорство – это исключи-
тельная возможность пода-
рить свою кровь незнакомо-
му человеку. Наши студенты 
всегда социально ориентиро-
ваны, активны и поддержива-
ют любой проект, более того 
– сами проявляют инициативу 
и развивают социальные про-
екты, волонтерство, поэтому   
всецело поддерживают до-
норское движение и призы-
вают активно участвовать в 
таких мероприятиях», - отме-
тила Юлия Красникова, заме-
ститель председателя студсо-
вета КубГАУ.

Следующую подобную ак-
цию мы проведем после ново-
го года. Чтобы стать донором 
крови, нужно соответство-
вать медицинским показате-
лям (подробности можно най-
ти в Интернете), а также взять 
с собой паспорт и временную 
прописку, если нет прописки в 
Краснодаре.

Роман Старостин, 
наш корреспондент

тов ООН. Участники модели 
ООН – делегаты, председа-
тели, наблюдатели и экспер-
ты – выступили в роли офи-
циальных представителей 
стран-членов ООН и членов 
международных организа-
ций. На модели делегаты 
абстрагировались от личной 
точки зрения и отстаивали 
официальную позицию пред-
ставляемой ими страны. Ко-
нечная цель каждого комите-
та – принятие резолюции.

В этой увлекательной игре 
можно было сыграть любую 
роль из «пьесы» большой 
политики, вообразить себя 
представителем любой стра-
ны земного шара, однако 
существуют и свои правила 
– общение в рамках диплома-
тического этикета. 

В открытии международ-
ной научно-практической 
конференции «Краснодар-
ской модели ООН-2015» 

В Ростове-на-Дону прошла церемония награжде-
ния победителей конкурса аналитиков по обработ-
ке анкет «Я и Мир в 2030», организованного банком 
«Центр-инвест». КубГАУ снова в списке лучших.

Cвои работы в город во-
инской славы направили 35 
аналитиков из 10 вузов Юга 
России. Моя стратегия 2030: 
«Любовь к малой Родине + 
глобальная конкурентоспо-
собность» - так  было обозна-
чено направление, которому 
следовали все авторы про-
ектов. 

Оценивали труды кон-
курсантов представители 
бизнес-сообщества, адми-
нистрации и университетов. 
Возглавил ее д.э.н., профес-
сор, председатель совета 
директоров банка «Центр-
инвест» Василий Высоков.

Имена троих лидеров дол-
го держали в тайне и назвали  
лишь непосредственно на це-
ремонии награждения. В ито-
ге почетную бронзу в Красно-
дар увез студент Кубанского 
ГАУ Родион Пилюк. Органи-
заторы вручили одаренному 
разработчику собственной 
финансовой стратегии сер-
тификат на сумму 50 000 ру-
блей. Пытливый финансист 
исследовал «Социально-эко-
номическое развитие через 
призму реального сектора 
экономики - сельского хозяй-
ства региона». 

С помощью результатов 
анкетирования студент 4 кур-
са учетно-финансового фа-
культета проиллюстрировал 
собственные выводы о про-
блемах развития экономики 
Юга России. Будущий специ-
алист определил и положи-
тельные изменения в финан-
совой сфере: возникновение 
новых объектов инвестиро-
вания; развитие направления 
кредитования и получение 
новых средств обеспечения 
фьючерсных и форвардных 
контрактов. По расчетам Ро-
диона, перечисленные меры 
приведут к притоку капитала 
в финансовые рынки. Кстати, 
пресс-службе КубГАУ Родион 
рассказал, что подаренный 
ему в Ростове капитал он со-
бирается потратить на изуче-

ние английского языка, кото-
рым серьезно занимается уже 
много лет.

Поздравить неравнодуш-
ных к будущему страны при-
ехали министр экономиче-
ского развития Александр 
Левченко, заместитель руко-
водителя Ростовстата кан-
дидат экономических наук 
Марина Самойлова и руко-
водитель департамента эко-
номики города Ростова-на-
Дону Светлана Камбулова.

Василий Высоков поблаго-
дарил всех, кто принял уча-
стие в конкурсе, и пожелал 
ребятам развиваться в своей 
сфере. «В нынешнее время 
мы сталкиваемся с пробле-
мой того, что мы в состоянии 
генерировать огромное коли-
чество данных, но не всегда 
знаем, что с этими данными 
делать. Конкурс был объ-
явлен именно с тем, чтобы с 
помощью различных мето-
дов анализа получить новое 
яркое представление о том, 
каким будет наш мир в 2030 
году», – отметил профессор.

Добавим, в октябре 2013 г. 
состоялось подписание со-
глашения о сотрудничестве 
между Кубанским государ-
ственным аграрным универ-
ситетом и ОАО КБ «Центр-
инвест».

По словам  Василия Вы-
сокова, студент – это факел, 
который нужно зажечь. Про-
фессор часто бывает в Кубан-
ском аграрном университе-
те. От Василия Васильевича 
ребята узнают о стратегиях 
банка и современном состо-
янии рынка в целом. Расши-
рение партнерских связей 
КубГАУ открывает широкие 
горизонты для раскрытия 
творческого потенциала сту-
дентов университета и пер-
спективы для их дальнейшего 
трудоустройства и карьерно-
го роста.

Елизавета Сидорова, 
наш корреспондент

приняли участие: проректор 
Кубанского государствен-
ного аграрного универси-
тета по международной и 
молодежной политике Т.Н. 
Полутина, первый замести-
тель председателя Законо-
дательного Собрания Крас-
нодарского края  профессор 
И.М. Петренко, второй се-
кретарь представительства 
Министерства иностранных 
дел РФ в  г. Краснодаре С.С. 
Манько, декан факультета 
управления Кубанского го-
сударственного аграрного 
университета профессор 
В.Г. Кудряков, заведующая 
кафедрой русского языка и 
речевой коммуникации Ку-
банского государственного 
аграрного университета про-
фессор О. Е. Павловская. 

Алина Глаголева, 
наш корреспондент
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под парусами КубгАУ

день открытых дверей побил рекорды
Рекорд посещения поставили будущие абитуриенты 

в день открытых дверей в Кубанском государствен-
ном аграрном университете. Здесь собрались ребята 
практически со всех уголков страны и ближнего за-
рубежья. Несмотря на выходной день, двери агроуни-
верситет распахнул уже в десять утра.

У стен зоотехнологиче-
ского факультета, где про-
ходило мероприятие, гостей 
встречала парусная команда 
под руководством капитана 
Александра Старкова. Специ-
ально к 14 ноября двукрат-
ные чемпионы кубка России 
по парусному спорту среди 
крейсерских яхт подготовили 
сюрприз: ребята организова-
ли доставку яхты «Стрелец» 
практически до дверей аль-
ма-матер. Из краснодарского 
моря под парусами КубГАУ 
«Стрелец» добиралась через 
всю столицу Кубани, чтобы 
вместе с преподавателями 
и студентами университета 

встречать гостей. 
В самом здании универси-

тета у стендов факультетов 
ребята смогли узнать обо 
всем необходимом для по-
ступления. Торжественная 
часть началась в актовом 
зале. Будущих абитуриентов 
и их родителей собралось на-
столько много, что позавидо-
вать такому аншлагу могли бы 
во всех театрах города. После 
презентационного фильма 
ректор Кубанского ГАУ про-
фессор Александр Трубилин 
познакомил гостей с истори-
ей вуза, его особенностями 
и преимуществами. За вклад 
в развитие края и страны го-

сударство наградило КубГАУ 
орденом Трудового Красного 
Знамени и Благодарностью 
Президента России.

Университет славится пле-
ядой своих ученых с мировым 
именем, а 80% руководите-
лей Кубани имеют диплом об 
окончании Кубанского агро-
университета. Масштабный и 
вместе с тем очень компакт-
ный студенческий городок 
нашего вуза не имеет анало-
гов в Южном федеральном 
округе. Завершилась торже-
ственная часть мероприятия 
концертом, который специ-
ально ко дню открытых две-
рей подготовили студенты 
факультетов КубГАУ. Затем 
старшеклассники и их роди-
тели отправились на встречи 
с деканами факультетов, где 
могли пообщаться лично и 
узнать все о возможностях 
выбранной специальности, о 
том, какие экзамены необхо-
димо сдать для поступления 
и куда трудоустроиться после 
выпуска.

День открытых дверей по-
лучился насыщенным. Кубан-
ский ГАУ еще неоднократно 
встретит гостей: мероприятия 
запланированы на каждый ме-
сяц, до мая. Ну а пока ребята 
и родители, уже побывавшие 
на празднике будущих сту-
дентов, поделились с пресс-
службой своими первыми 
впечатлениями.

«Я сегодня узнала, что пло-

щадь аграрного - 174 гектара! 
Это же просто невероятно. 
Когда я была маленькой и мы 
с мамой гуляли по Ботаниче-
скому, он, конечно, казался 
мне большим, но настолько! 
Это же сказка внутри Красно-
дара! А теперь я стою здесь 
и понимаю, что, если захочу 
и постараюсь, могу видеть 
это каждый день: ходить в 
университетскую парикма-
херскую, следить за своим 
здоровьем в больнице вуза, 
да просто читать книги на лу-
жайке, не выезжая за преде-
лы территории. Ну разве не 
волшебство?» – рассказывает 
Анастасия.

«Военная кафедра – вот что 
меня сюда привело. Когда я 
узнал, что здесь есть учеб-
ный военный центр, который 
ничем не отличается от во-
енного училища, и я вместе с 
дипломом инженера по спе-
циальности «наземные транс-
портно-технологические 
средства» смогу получить 
еще воинское звание лейте-
нанта, решение было, мож-
но сказать, молниеносным. 
Осталось только поднажать 
на некоторые предметы - и, 
надеюсь, у меня обязательно 
получится поступить», – го-
ворит Кирилл.

«В следующем году у меня 
поступают сразу двое. У нас 
в семье двойняшки. Что сын, 
что дочка у меня товарищи 
очень активные. В школе всег-

да впереди всех. И у нас была 
настоящая дилемма: и обра-
зование хочется достойное, 
и танцы с кавээном бросать 
для нас целая трагедия. Ока-
зывается, зря переживала вся 
семья! Отдельное спасибо не 
только ректору и деканам за 
информацию для поступле-
ния, но и ребятам, которые 
здесь уже учатся. Это даже 
выступлением не назовешь. 
Целый концерт подготовили. 
И танцы народные, и танцы 
современные, и националь-
ные, и кавээнщики ваши от-
личные ребята. И дети, и мы, 
родители, уйдем с вашего дня 
открытых дверей довольны-
ми», – поделилась Татьяна 
Викторовна.

Современный рынок труда 
ежегодно повышает уровень 
требований к выпускникам, а 
агробиологические направ-
ления становятся все более 
востребованными. Имен-

но поэтому Кубанский ГАУ 
крепко стоит на трех китах, 
позволяющих каждому сту-
денту получить образование 
высокого уровня: традиции, 
фундаментальность, иннова-
ции. Каждая из этих основ из 
года в год помогает молодым 
специалистам подходить к 
развитию в профессии с ко-
лоссальным багажом знаний, 
точно выверенными целями и 
взвешенными приоритетами. 

За почти вековую историю 
диплом КубГАУ получили бо-
лее 130 тысяч выпускников. 
Сегодня в вузе обучаются 
около 18 тысяч студентов. В 
университете 20 факульте-
тов. Обучение ведется по 40 
специальностям и направле-
ниям подготовки: агробио-
логические, экономические, 
инженерные, юридические и 
другие.

Елизавета Сидорова, 
наш корреспондент

А вы когда-нибудь видели, чтобы яхты ходили по 
городу? Из Краснодарского водохранилища под па-
русами нашего вуза яхта «Стрелец» добиралась через 
всю столицу Кубани. Организовала путешествие суд-
на по Краснодару парусная команда Кубанского ГАУ 
под руководством капитана Александра Старкова.

Необычное путешествие от 
дамбы Краснодарского водо-
хранилища с остановкой у 
порога зоофака было приуро-
чено ко «Дню открытых две-
рей». Проехав по территории 
вуза, наши ребята пришвар-
товали лодку у стен здания 
зоотехнологического факуль-
тета, затем подготовили ее к 
демонстрации: автокраном 
поставили мачту, настроили 
такелаж. Все желающие могли 
не только сфотографировать-
ся у статного «Стрельца», но 
и побывать на экскурсии, по-
священной парусному спорту 
и яхтенному туризму. Услы-
шать об истории лодки, о 
трофеях молодой команды 
КубГАУ, посмотреть, как вы-
глядит оборудование судна, 
а также пройтись по палубе и 
побывать в каюте гоночного 
болида. 

Один только въезд яхты на 
территорию КубГАУ был сам 
по себе необычным. Яхта?! 
Откуда?! Нас провожали 
удивленные взгляды к месту 
остановки. Многие не знали, 
а ведь по дорогам универси-

тета ехал тот самый чемпион 
«Стрелец» - яхта, прошедшая 
более 2100 морских миль под 
знаменами КубГАУ, ставшая 
двукратным чемпионом стра-
ны 2014, 2015 годах. «Стре-
лец» одним из первых рос-
сийских яхт отправился своим 
ходом покорять крымский Се-
вастополь в апреле 2014.  

Капитан судна - студент 4 
курса факультета экологии, 
КМС по парусному спорту 
Александр Старков рассказал: 
«В день приезда мы встрети-
лись всей командой и обсуди-
ли план действий. Нам пред-
стояло поставить автокраном 
мачту, наладить такелаж и 
собрать инвентарь для по-
следующей демонстрации. 
Руководство университета 
сразу организовало нам горя-
чие питание и сухие пайки на 
каждого члена экипажа». 

Так как территория нашего 
вуза открыта и на нее может 
зайти любой желающий, ко-
мандой заранее были спла-
нированы ночные вахты для 
охраны лодки. 

«Первая ночевка в яхте     

посреди родного вуза у зда-
ния зоофака была незабывае-
мой. До глубокой ночи прохо-
дившие люди интересовались 
лодкой, фотографировались 
и даже пытались взобраться 
на палубу. 

Утром 13 ноября просну-
лись от капель дождя по па-
лубе, такое впечатление, что 
мы притянули собой море, до 
обеда лил проливной дождь», 
- добавил Александр Старков.

К обеду дождь закончился 
и стали подходить все же-
лающие к яхте. В час дня по 
программе мероприятий была 
организована экскурсия для 
руководства вуза. Посетили 
борт и деканы факультетов, 
от которых в команде высту-
пают студенты, они лично 

убедились в потенциале бо-
лида. 

Гости послушали рассказ 
о парусном спорте, о наших 
достижениях, поднялись на 
палубу, осмотрели каюту 
«Стрельца». 

За все время яхту посетили 
около сотни людей: студен-
ты, представители ректората 
и горожане. Интерес прояв-
ляли даже иностранные сту-
денты. 

«В целом мероприятие 
прошло отлично, этим мы 
показали, что в нашем вузе 
можно заниматься любым ви-
дом спорта, включая и олим-
пийский парусный спорт. 

Татьяна Герман, 
наш корреспондент

Комбайн в 
подарок вузу

Факультет механизации КубГАУ, сотрудничающий 
с компанией «Ростсельмаш», получил от предприятия 
зерноуборочный комбайн «TORUM 750». Технику 
студенты будут изучать не только на занятиях в ан-
гаре, но и в полях собственного учебного хозяйства.

Представить комбайн приехали коммерческий директор ком-
пании Ростсельмаш А.Н. Швейцов и директор официального ди-
лера предприятия на Кубани фирмы «Югпром» С.В. Остапенко.
Перед церемонией представления и передачи гостей повели 
на экскурсию по территории университета, а также показали 
учебные аудитории и комплексные лаборатории на факультете 
механизации. 

«В первую очередь хочу сказать большое спасибо ректорату 
университета за готовность делать общие шаги, способствую-
щие развитию сотрудничества с нашей компанией. Комбайн 
«TORUM 750» - это одна из новинок техники, серийное произ-
водство этой модели началось в 2009 году. Комбайн работает 
по системе обмолота, не имеющей аналогов в мире. В мировом 
комбайностроении нет альтернативы «TORUM 750» по убор-
ке риса и кукурузы. Сегодня компания предоставляет вам для 
дальнейшего изучения технику, которая используется не толь-
ко на полях Краснодарского края, но и всего мира. Мы хотим, 
чтобы студенты работали с современной техникой», - отметил 
директор компании Ростсельмаш. 

«В стенах нашего университета на факультете механизации 
осуществляется подготовка инженеров – бакалавров, магистров 
по направлению «агроинженерия». Эти люди будут разрабаты-
вать сложную сельскохозяйственную технику, которая сейчас 
эксплуатируется на полях края, потому наши будущие специ-
алисты должны  изучать лучшую на сегодняшний день технику.

 Мы считаем престижным, что именно в стенах нашего уни-
верситета появилась возможность подробно изучать данную 
модель. Мы рады тому, что сегодня достигнута договоренность 
о дальнейшем развитии учебной базы комбайнов этого класса», 
- рассказал декан факультета механизации Сергей Сидоренко.

Кирилл Сень, 
наш корреспондент



Галина Владимировна Волкова
Сергей Михайлович Засека

Ольга Леонидовна Рядчикова
Евдокия Ефимовна Кукушкина

Франтишек Владиславович Кремянский
Наталья Михайловна Пушкарева

Наталья Даниловна Лебедева
Александр Николаевич Стороженко

Борис Андреевич Бредихин
Елена Вильгельмовна Василенко
Николай Иванович Дворядкин
Людмила Николаевна Шалайко

Виталий Борисович Падалка
Виктор Викторович Шалин
Татьяна Андреевна Гурба

Ольга Петровна Малеванная
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поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

дед был готов отдать жизнь за родину
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О Великой Отечественной войне я знаю из расска-
зов моего дедушки Василия Джейранова. Именно он 
говорил мне, что в то страшное время борьба шла за 
каждый дом, за каждую улицу, подвал или лестнич-
ный пролет. Мне бы хотелось рассказать о своем де-
душке, которого я считаю настоящим героем.

Джейранов Василий Гри-
горьевич родился 19 декабря 
1921 года в селе Тяк-Килиса в 
Грузии. Его отец, Джейранов 
Григорий Семенович, сделал 
все, чтобы воспитать своих 
шестерых детей достойны-
ми людьми с образованием. 
Суровое воспитание сделало 
моего деда твердым и упря-
мым. Мать, Джейранова Со-
фия Спиридоновна, очень 
любила своих детей и каж-
дый день дарила им любовь и 
заботу, несмотря на все слож-
ности проживания в деревне.

Василий был самым стар-
шим сыном, поэтому ответ-
ственность за младшее по-
коление начал ощущать уже 
в ранние годы. Требовалось 
не только прилежно учить-
ся, дабы не попасть под на-
казания отца, но и помогать 
матери по хозяйству. Он с от-
личием окончил Тбилисский 
строительный техникум. 

В 1943 году был призван 
в строительные войска. Во-
енно-строительные войска 
- формирования в вооружен-
ных силах государств, воин-
ские части и подразделения, 
предназначенные для обу-

стройства театров военных 
действий, строительства 
долговременных оборони-
тельных сооружений и об-
устройства войск, обычно в 
мирное время. Участвовал в 
сооружении дзотов и их усо-
вершенствовании. 

«Помимо деревоземля-
ных закрытых огневых со-
оружений в начальный 
период войны на тыловых 
рубежах построили значи-
тельное количество желе-
зобетонных дотов и полу-
капониров, затем по мере 
осложнения обстановки 
перешли на строительство 
из сборных железобетон-
ных конструкций, что резко 
ускорило строительство. В 
ходе войны было установ-
лено огромное количество 
пулеметных железобетонных 
и металлических колпаков, 
огневых точек на базе танко-
вых башен и танковых корпу-
сов, но если того требовала 
и допускала обстановка, то 
возводились и сооружения из 
монолитного железобетона, 
как это было, например, в Ле-
нинграде в 1943 году. Усовер-
шенствовались способы стро-

ительства дзотов, поскольку 
их деревянные конструкции 
стали изготавливать инду-
стриальными методами, а на 
месте посадки лишь собирать 
их», - дедушка часто вспоми-
нал события тех лет.

Однако мой дед служил не-
долго – всего 6 месяцев, по-
сле чего был демобилизован 
в Грузию по контузии. Но за 
эти шесть месяцев он многое 
делал. Он участвовал в ма-
скировке позиций и объектов 
Курской дуги. Достаточно 
сказать, что только на лож-
ные аэродромы противник 
сбросил 140 тонн авиабомб.     

Вернувшись в Грузию, опу-
стошенный и никому не нуж-
ный, он не мог найти себе 
покоя, зная, что идет  война, 
а он вынужден находиться 
далеко от развернувшихся 
боевых действий. 

Именно в этот период он 
встретил мою бабушку, Маг-
далину Терсенову. Она по-
могла ему подняться на ноги, 
снова воспрянуть духом, по-
нять, что мирная жизнь – за-
лог счастья.

Дедушка продолжил зани-
маться строительным делом и 
уже в 1947 году участвовал в 
строительстве Храми ГЭС-1 – 
первой гидроэлектростанции 
на реке Храми в Грузии. 

Умер дед в 1983 году и по-
хоронен в родном селе – Тяк-
Килиса. И хотя он не был на-
гражденным героем, но он 
любил Родину и был готов 
отдать свою жизнь за нее. 
Для меня он олицетворение 
героизма, чести и долга.

Мария Петриди, 
студентка 2 курса 

факультета 
прикладной информатики

У студентов Кубанского госагроуниверситета по-
явилась уникальная возможность выучить француз-
ский в совершенстве. Дело в том, что на кафедре ино-
странных языков работает преподаватель из Франции 
Кевин Нурдин. Мы расспросили Кевина о том, как он 
себя чувствует в России, чем отличается французский 
вуз от российского, как у него складываются отноше-
ния с нашими студентами и о многом другом.

- Я преподаю французский 
язык для ребят с разных фа-
культетов. Большая часть из 
них учится на экономистов, 
остальные студенты инже-
нерии, информатики и даже 
агрохимии. Эти курсы адре-
сованы всем студентам, же-
лающим практиковать язык, 
и тем, кто только начал его 
изучать.   Сейчас мы рассма-
триваем только основу грам-
матики, фонетику, в скором 
времени начнем действи-
тельно говорить только на 
французском языке. Целью 
занятий является практика 
французского языка в те-
чение часа. Такой диалек-
тический подход позволит 
улучшить знания намного 
быстрее.

- Почему в качестве про-
фессии вы выбрали лингви-
стику? 

- В детстве я мечтал стать 
преподавателем. Сегодня я 
могу сказать, что я им стал. 
Только спустя несколько лет я 
приблизился к историческим 
исследованиям, зарубежной 
политике и дипломатии. Мы 
можем понять менталитет 
другого народа, лишь отпра-
вившись в эту страну,  вот я 
и приехал из Франции в Рос-
сию.  Очень интересно и про-
дуктивно побыть несколько 
месяцев «иностранцем». На-
чинаешь лучше понимать на-

род, людей, когда живешь в 
чужой стране. 

Я выбрал для изучения рус-
ский язык по потребности и 
личной привлекательности 
для меня:  я очарован истори-
ей Российского государства, 
особенно царской России. 
Темой моей диссертации ста-
ла «Жизнь русского солдата 
на галльском фронте во вре-
мя Первой мировой войны».  
Проблемой для меня было 
лишь то, что до этого я ни-
когда не изучал русский язык. 
Именно тогда я приехал в 
Пятигорск, мне пришлось за-
ниматься 10 часов в неделю, 
чтобы достигнуть результата.

Я выбрал лингвистику по-
тому, что это позволит  мне 
по максимуму практиковать 
русский язык.

- Почему вы выбрали 
именно Краснодар?

- Как  уже говорил, я всегда 
любил историю Российско-
го государства, еще больше 
меня стала она привлекать 
после просмотра фильма 
Александра Довженко «Аэро-
град». Готовя магистерскую 
диссертацию, я считал  аб-
солютно логичным приехать 
в Россию для получения до-
ступа к архивам, научным 
исследованиям и,  конечно, 
для изучения языка. Я наме-
реваюсь изучить рассказы и 
свидетельства солдат Кавказ-

ской конной дивизии, более 
известной как «Дикая диви-
зия», также военных, моби-
лизованных на кавказский 
фронт. 

- Есть ли, по-вашему, 
разница между системами 
образования во Франции и 
России?

- Сначала мне не был заме-
тен тот удивительный факт, 
что русские преподаватели 
намного ближе к своим уче-
никам. Именно они решают 
проблемы студентов, в то вре-
мя как во Франции у нас есть 
административное бюро (под 
названием«Образование»), 
которое играет промежуточ-
ную роль между студентом и 
его преподавателем. Кроме 
того, во Франции в каждом 
колледже, лицее, универ-
ситете есть система «над-
зирателей», они проверяют 
присутствие или отсутствие 
учеников.

Пятибалльная система 
оценивания была также от-
крытием для меня, так как 
во Франции у нас оценивают 
по 20-бальной: до 16 это от-
личная работа, начиная с 14 – 
«хорошо».  Оценки между 10 

и 14 означают удовлетвори-
тельный результат и то, что 
ниже 10 – это недостаточный 
балл (эквивалент русской 
«двойки»).

- Какие изменения вы бы 
хотели внести в россий-
ское образование?

- Владея довольно малы-
ми сведениями, думаю, что 
Россия выигрывает по отно-
шению к французской систе-
ме высшего образования. Во  
Франции наши университеты 
приобрели свою автономию 
по отношению к государству. 
Это позволяет им руково-
дить собственным бюдже-
том, определенно увеличи-
вать их специализацию при 
снижении государственного 
финансирования.  И послед-
нее: оказывать социальную 
помощь (стипендии) будут 
студентам только из самых 
бедных семей.

- Насколько важны, по-
вашему, зарубежные ста-
жировки для студентов?

- Естественно, очень важ-
ны для увеличения опыта и 
возможностей в профессио-
нальной сфере. Во Франции 
стажировки обязательны, 
наше  правительство считает, 
что они позволяют «сфор-
мировать студента для его 
будущей профессии». В не-
которых инженерных школах 
практика осуществляется че-
тыре раза в год. Стажировки 
подтверждают и закрепляют 
знания студента, являются 
углубленным изучением бу-
дущей профессии, позволяют 
понять, подходит ли выбран-
ное направление.

Беседовала 
Ольга Шевченко, 

наш корреспондент
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Как студенту не заболеть зимой

Непальский студент стал кубанским ученым

Наши спортсмены

Покхрел Паршу Рам второй справа

Покхрел Паршу Рам справа

Золото и серебро россии
у пловцов КубгАУ

Зачастую причина 
частых и сезонных простуд 

в слабом иммунитете

Вакцинация препятствует развитию 
эпидемии гриппа

К сожалению, студент, как никто другой, подвер-
жен различным заболеваниям, и это неудивительно. 
На фоне постоянного стресса, плохого питания и на-
хождения в большом коллективе защитные функции 
организма резко снижаются, в результате чего даже 
самая незначительная вирусная эпидемия может 
стать причиной серьезного заболевания.

Чтобы избежать подобных 
неприятностей, учащему-
ся высшей школы необяза-
тельно каждый день пить 
таблетки - достаточно вести 
здоровый образ жизни, под-
разумевающий полноценный 
рацион питания, в который 
входят фрукты, овощи и кис-
ломолочные продукты. 

Помимо этого не стоит за-
бывать выходить на улицу, 
ведь постоянное сидение за  
компьютером не приносит 
ничего хорошего. Студент 
должен помнить, что только 
активный образ жизни пода-
рит ему здоровье и силу. 

Почему мы болеем
Существует мнение, что 

низкая температура сама по 
себе является фактором ри-
ска развития простудных за-
болеваний (ОРВИ, гриппа, 
ангины, ларингита, тонзил-
лита и проч.). Это не совсем 
соответствует действитель-
ности, иначе люди, живущие 
за полярным кругом, годами 
не выходили бы из больницы. 
На деле же они болеют грип-
пом и ОРЗ ничуть не чаще жи-
телей солнечной Австралии. 
Вред организму приносит 
не осень или зима, а резкая 
смена погоды. Перепад тем-
ператур действительно ста-
новится стрессом для орга-
низма, вызывает ослабление 

иммунитета, и мы получаем 
вспышки инфекционных за-
болеваний именно зимой и в 
межсезонье.

Профилактика спасет мир
Самым простым профилак-

тическим средством простуд-

ных заболеваний  является 
мытье рук. Всегда мойте руки 
после улицы, перед едой, по-
сле туалета. Не садитесь за 
компьютер, не вымыв руки 
после улицы. Такие простые 
правила гигиены позволяют 
резко снизить риски простуд-
ных заболеваний и не быть 
переносчиком инфекции. 

Еще одним действенным 
средством для защиты орга-
низма от инфекций является 
ароматерапия. Для профи-
лактики вирусных и бактери-
альных инфекций рекомен-
дуем использовать чайное 
дерево, это самое сильное 

эфирное масло в борьбе с ин-
фекциями. Вместе с чайным 
деревом хорошими защит-
никами являются эвкалипт, 
ель и ладан. Только следует 
знать, что масла должны быть 
высокого качества, 100% на-
туральные и пригодные для 
применения внутрь.

Причина частых и сезонных 
простуд в слабом иммуните-
те. Это является следствием 
хронического дефицита ви-
таминов, минералов и дру-
гих необходимых веществ, 
которые должны поступать в 
организм с пищей ежеднев-
но. Имея слабый иммунитет, 
люди легко заболевают грип-
пом и другими вирусными ин-
фекциями. Организм не спо-

собен бороться, приходится 
использовать антибиотики 
и другие препараты, что вы-
зывает интоксикацию орга-
низма, дисбактериоз и новые 
заболевания. Это еще больше 
подавляет иммунитет. Вот 

ему и нужно помочь. Здесь 
подходит определенная ди-
ета и прием некоторых рас-
тительных средств. Что при-
меняют для профилактики? А 
вот что.

Нельзя недооценивать 
роль вакцинации – она может 
препятствовать развитию 
эпидемии гриппа, привитый 
человек способен устоять 
перед вирусом. 

Еще одно правило профи-
лактики – чем больше кон-
тактов между людьми, тем 
больше риск болезни. При 
изменении погодных усло-
вий, особенно наступлении 
оттепели зимой или весенне-
осенней распутицы, вокруг 

появляется много чихающих, 
кашляющих людей. Риск за-
получить вирус через воздух 
многократно повышается. 
Лучше всего постараться из-
бегать в эти дни обществен-
ного транспорта, посещения 
супермаркетов, мест с боль-
шим скоплением людей.

Как быстро вылечиться?
Если же все меры профи-

лактики простуды оказались 
бессильны и вы все же за-
болели, не расстраивайтесь. 
При любой загруженности 
постарайтесь отлежаться 
хотя бы 2-3 дня: отправляясь 
на учебу или работу, вы мо-
жете заразить многих людей 

в общественном транспорте, 
а также своих однокурсни-
ков, коллег.

Рекомендуется прием боль-
шого количества питья (не 
менее 2 л в день). Это могут 
быть различные чаи, морсы, 
отвар шиповника, компоты. 
Приготовьте, например, чер-
ный чай с имбирем. 

Если у вас поднялась тем-
пература, не спешите ее сби-
вать! Повышая температуру, 
организм мобилизует специ-
фические белковые комплек-
сы (интерфероны) на борьбу с 
вирусом. Поэтому температу-
ру до 38 градусов сбивать не 
рекомендуется. 

Ни в коем случае  не начи-

найте сразу пить антибиоти-
ки. Бороться с вирусом мож-
но с помощью специальных 
противовирусных средств, а 
также лекарственных препа-
ратов, повышающих иммун-
ную защиту (иммуномодуля-
торов, иммуностимуляторов). 

Вывод прост: развивайте 
тело, одевайтесь по погоде, 
правильно питайтесь и хоро-
шо отдыхайте, тогда вероят-
ность встречи с инфекцией 
станет значительно ниже. 
Будьте здоровы!

Юлия Наманчук,
 врач кабинета 

мед.профилактики МБУЗ 
городская поликлиника № 22

В городе Раменское Московской области прошли 
Всероссийские студенческие соревнования по пла-
ванию. Проводил их в течение трех дней Российский 
студенческий спортивный союз. Более 120 участни-
ков из 19 вузов страны боролись за призовые места, 
среди которых была и сборная Кубанского ГАУ.

Спортсмены соревновались в личных мужских и женских 
первенствах на дистанциях 50, 100, 200 и 400 метров, а также 
в нескольких эстафетах. В состав команды вошли сильнейшие 
пловцы: Дарья Первун МС (АШ-1403), Руслан Алборов МС (АШ-
1204), Роман Куренков МС (АШ-1502), Богдан Ткаченко МС 
(ЮФ-1201), Максим Гордиенко КМС (АШ-1502), Артем Кушна-
рев КМС (АШ-1502), Никита Фролов КМС (ЮФ-1504). Ребята 
успешно выступили в личном зачете.

В итоге мастер спорта Роман Куренков завоевал золотую ме-
даль РССС на дистанции 50 м на спине. На дистанции 100 м на 
спине Роман занял 2-е место.

Мастер спорта Дарья Первун (АШ -1403) завоевала 2 сере-
бряные медали РССС в двух видах программы 200 м на спине и 
200 м баттерфляй. В эстафетном плавании 4 по 50 м комбини-
рованным стилем команда КубГАУ заняла 4-е место. В составе 
команды плыли студенты Максим Гордиенко, Богдан Ткаченко, 
Никита Фролов и Руслан Алборов. В командном зачете команда 
КубГАУ заняла 6-е место.

Тренер команды КубГАУ мастер спорта, заслуженный тренер 
Кубани Георгий Никульшин провел огромную работу, хорошо 
подготовив команду пловцов к соревнованиям: «Наши ребята 
не первый год участвуют в подобных состязаниях. Два года на-
зад мы смогли занять 9-е место в командном зачете. В этот раз у 
нас 6-е место благодаря тому, что в наш вуз поступили лучшие 
спортсмены-пловцы края из Анапы, Новороссийска, Ейска  и 
других городов. Команда долго готовилась, тренировки у ребят 
проходили дважды в день, включая выходные. Все были серьез-
но нацелены на победу», - рассказал Георгий Борисович.

«В этих соревнованиях я участвовала впервые, но давно хо-
тела выйти на такой высокий уровень состязаний. В свободное 
время мы с ребятами гуляли по Москве, посетили Александров-
ский сад, Кремль, Красную Площадь и Арбат», - отметила Дарья 
Первун, студентка 2-го курса агрономического факультета, ма-
стер спорта по плаванию.

Руслан Алборов, 
наш корреспондент

Кубанский ГАУ имеет давние традиции международного сотрудничества. Одна 
из основных форм интернациональной деятельности университета в области об-
разования — это подготовка иностранных студентов, магистров, аспирантов.             
С 1968 года по настоящее время в нашем вузе прошли подготовку более 5,5 тысячи  
иностранных студентов, многие из которых в дальнейшем поступили в аспиранту-
ру и защитили диссертации на степень кандидата наук. 

Одним из таких учащихся 
оказался герой сегодняшнего 
интервью уроженец Непала 
Покхрел Паршу Рам. Сегодня 
он кандидат сельхознаук и 
член совета Российской диа-
бетической ассоциации.

- Расскажите, почему вы 
приняли решение получать 
высшее образование в СССР?

-  Я с детства мечтал уви-
деть Россию своими глазами, 

изучал историю государства, 
интересовался литературой. 
И  когда представилась воз-
можность поступить в россий-
ский вуз, у меня не возникло 
никаких сомнений о поездке. 
Я приехал учиться тогдашний 
Советский Союз по государ-
ственной программе, для это-
го у себя на родине прошел 
серьезный конкурсный отбор. 
Поступил на факультет тро-

пического и субтропического 
сельского хозяйства  КСХИ в 
сентябре 1983 года и окончил 
его в 1988 году с отличием. 
Далее спустя год поступил 
в аспирантуру на кафедре 
селекции и семеноводства 
под руководством Виктора 
Александровича Драгавцева 
и Алексея Михайловича Бур-
дуна. В 1992 году успешно за-
щитил диссертацию и получил 
звание доктора философии в 
сельском хозяйстве. 

- Как быстро вы сумели 
выучить русский язык и лег-
ко ли адаптировались в Рос-
сии?

- Быт Непала и Советско-
го Союза сильно отличался, 
и в первое время привыкнуть 
было не так просто, тем более 
вообще без знаний русско-
го языка. Однако благодаря 
грамотному педагогу, моему 
глубокоуважаемому учителю 
русского языка Виктору Мар-

тиновичу Турову я успешно 
окончил подготовительный 
факультет и в дальнейшем  
уже учился вместе с россия-
нами. Конечно, было нелегко 
изучать русский язык. Помога-
ло то, что вокруг нас все гово-
рили только на русском и мы 
упорно занимались, посещали 
лингафонный кабинет для луч-
шего произношения. 

Добавлю, что после окон-
чания подфака КСХИ меня 
хотели отправить в Россий-
ский государственный аграр-
ный университет МСХА имени     
К.А. Тимирязева для дальней-
шей учебы, но по советам зем-
ляков я остался продолжать 
учиться в родном вузе.

- Как проходила ваша сту-
денческая жизнь?

- Я, как и многие из ино-
странных студентов, принимал 
активное участие во внеучеб-
ной жизни вуза. Например, я 
работал в студенческом сове-
те и возглавлял интернацио-
нальный дискуссионный клуб.  

Учебные и производствен-
ные практики проходили в 
Сочи, Абхазии.  Летом ездили 
на базу отдыха «Криница» на 
берегу Черного моря. Кроме 

того, мы часто выезжали в раз-
ные города Советского Союза.

- Какова сфера вашей про-
фессиональной деятельно-
сти сегодня?

- Еще 10 лет назад я на-
чал заниматься внедрением 
южно-американской   куль-
туры стевия. Ныне я являюсь  
членом экспертного совета 
Российской диабетической 
ассоциации по вопросам про-
изводства натуральных под-
сластителей, специалистом 
по стевии в Евразии. Наше 
предприятие является базой 
для прохождения практики 
студентов аграрного универ-
ситета.

- Поддерживаете ли отно-
шения с однокурсниками?

- Нынешнее время - это 

время Интернета, поэтому я 
стараюсь не терять связь с 
бывшими однокурсниками и 
общаюсь со многими препо-
давателями с помощью Сети. 
Кроме того, поддерживаю 
отношения с руководством 
аграрного университета. Ко-
нечно, я слежу за профессио-
нальными успехами моих од-
нокашников. Так,  некоторые 
выпускники моего поколения 
уже стали доцентами и про-
фессорами аграрного универ-
ситета. Часто бываю на фа-
культете перерабатывающих 
технологий, мой сын Раджеш  
Паршурамович учится на вто-
ром курсе названного факуль-
тета.

Беседовала 
Анна Сорокина, 

наш корреспондент

Действенным средством для 
защиты организма от инфекций 

является ароматерапия
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История этого мероприя-
тия насчитывает более 40 лет. 
Его участники -  певцы, танцо-
ры, музыканты, кавээнщики, 
акробаты и даже участники 
клуба «Что? Где? Когда?»  - 
из года в год демонстриру-
ют публике свое мастерство. 
Обычно от каждого факуль-
тета выступают талантли-
вые представители, а жюри 
в составе специалистов по 
жанрам искусства оценивает 
каждый концертный номер и 
по сумме баллов определяет 
победителей.

В этом году тема фестива-
ля – «Русская литература и 
кино». Выбрана она неслу-
чайно, ведь наш президент 
Владимир Путин объявил 
2015 год  Годом литературы, 
а 2016-й - Годом российского 
кино. 

За увиденное хочется ска-
зать спасибо организаторам 
факультета общественных 
профессий, его декану - Ва-
лентине Пастарнак и руково-

КубГАУ, как всем известно, замечателен не только высоким уровнем подготовки 
будущих специалистов, прекрасным преподавательским составом и высокотехно-
логичной материально-технической базой, но и тем, что каждый студент имеет 
возможность реализовать себя как в учебной, так и во внеучебной деятельности. 
Ребятам, обладающим какими-либо творческими способностями, всегда открыта 
дорога на «Фестиваль искусств Кубанского государственного аграрного универ-
ситета». 

дителям творческих коллек-
тивов ФОП. 

А также нельзя не отметить 
активных зрителей этого ме-
роприятия, которые  бурными 
аплодисментами и всевоз-
можными «кричалками» под-
держивали представителей 
своих факультетов. 

В этом году в фестивале 
приняли участие более 1000 
студентов нашего универ-
ситета, впервые к участию в 
номерах были привлечены 
школьники.

11 декабря члены жюри 
после долгих споров и коле-
баний все-таки выбрали ли-
деров, лучших из лучших во 
всем университете. 

Юридический факультет 
– первое место; финансы и 
кредит – второе; третье место 
разделили факультеты учет-
но-финансовый и энергетики.

Декан факультета обще-
ственных профессий Валенти-
на Пастарнак поделилась сво-
им мнением о произошедшем 

событии:  «Я считаю, что уро-
вень фестиваля в этом году 
однозначно выше!  Наверное, 
это потому, что пришло много 
талантливых ребят на каждый 
факультет, и  они не просто 
талантливые, они любят свой 
вид творчества и хотят про-
должать им заниматься.

Я ценю и уважаю людей та-
лантливых и одаренных, ведь 
это все – постоянная  работа 
над собой.

Еще хотелось бы отметить, 
что нам очень повезло, что 
нас постоянно  поддерживает 
ректорат: Александр Ивано-
вич посетил почти все смо-
тры».

К сожалению, все хорошее 
когда-то кончается, и всеми 
любимый фестиваль искусств 
не исключение. Пусть же он 
будет проходить каждый год 
на протяжении многих лет и 
дарить людям радость и вос-
торг.

Мария Кондрачук,
 наш корреспондент


